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Stadt Einbeck
Der Ortsbürgermeister

P r o t o k o l l

Sitzung des Ortsrates in der Ortschaft Salzderhelden

Sitzungstermin: Montag, 04.05.2015

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:20 Uhr

Sitzungsort: Feuerwehrgerätehaus OT Salzderhelden

Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  

Herr  Dirk Heitmüller  

Mitglieder des Gremiums  

Herr Dr. Reinhard Binder  
Herr  Jörg Brödner  
Frau  Andrea Bühring  
Herr  Klaus Haendel  
Herr  Rainer Nennmann  
Herr  Dirk Ritschel  
Herr  Matthias Siewert  
Herr  Nico Sprenger  
Herr  Albert Thormann  
Herr  Heinz-Hermann Wolper  

Verwaltung  

Herr  Andreas Ilsemann  
Frau  Nicole Mölder  

Zuhörer/innen  

   10 Zuhörer  
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Tagesordnung

Öffentliche Sitzung
1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.03.2015

3 Mitteilungen

4 Einwohnerfragestunde

5 Nutzungskonzept für die Sportanlage an der Saline - Beschluss

6 Herrichtung eines Verbindungsweges auf der Saline

7 Haushalt 2016

8 Übernahme der Bewerbungskosten für den Bürgerbrunch in Salzderhelden

9 Zuschussantrag der Freiwilligen Feuerwehr Salzderhelden

10 Anfragen

11 Einwohnerfragestunde

Öffentliche Sitzung

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

Die vorstehende Tagesordnung wird einvernehmlich angenommen.

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.03.2015

Beschluss:

Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt.
Abstimmungsergebnis:

Einstimmig
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TOP 3 Mitteilungen

Frau Nicole Mölder, seit 01. Januar bei der Stadt Einbeck als Jugendpflegerin tätig, stellt sich 
und ihren Aufgabenbereich vor. Telefonisch ist sie im Rathaus in Kreiensen unter der Nr. 
05563/70249 zu erreichen.

Ortsbürgermeister Heitmüller berichtet:

– Das Osterfeuer wurde in diesem Jahr wieder von der Freiwilligen Feuerwehr organisiert. 
Der Ortsrat dankt für das Engagement und auch für die Bereitstellung des Schulungsraumes für 
die heutige Sitzung.
– Am 24. April wurde der Bahnhof Einbeck-Salzderhelden endlich durch Herrn Krusche 
von der DB offiziell eingeweiht. Die Bürgermeisterin, Frau Dr. Michalek hat in diesem 
Zusammenhang noch einmal auf die Notwendigkeit einer Anzeigetafel im Eingangsbereich 
hingewiesen.
– Die Parkplätze im Bereich der Vogelbecker Straße wurden markiert. Eine Bewerbung für 
die neuen Parkflächen fehlt noch. (Auf eine Markierung von Parkplätzen auf der Kreisstraße 
wurde aufgrund der hier freizuhaltenden Sichtdreiecke verzichtet. Das Parken ist nach der 
Straßenverkehrsordnung auf dieser innerörtlichen Straße gestattet.)
Mit dem Ausbau der neuen Parkplätze vor dem Bahnhof soll in Kürze begonnen werden.
– Für die Rosenbeete in der Ortschaft wurde Mulch angeliefert. Den Paten der Beete wird 
für ihr Engagement um die Verschönerung des Ortsbildes gedankt.
– Die Mitteilung zum Niedersachsenpreis für Bürgerengagement wurde an alle örtlichen 
Vereine weitergeleitet. Teilnehmen können Einzelpersonen und Gruppen aus allen Bereichen. 
Insgesamt können 30.000 € gewonnen werden.
– Im Bereich des Verbindungsweges zur Saline wurde die Telekomleitung verlegt. Der 
sanierte Weg wurde dabei nicht in Mitleidenschaft gezogen.
– Die Arbeiten auf dem Spielplatz Waldstraße haben heute begonnen. Für die Dauer der 
Arbeiten bleibt der Spielplatz gesperrt.
– Im Bereich von Salzderhelden wurden 5 Notrufbänke markiert. Herrn Lothar Dolle und 
seinem Team wird für ihren Einsatz gedankt.
– Das Land Niedersachsen hat für die Sanierung der Heldenburg 175.000 € in 2015 zur 
Verfügung gestellt. Davon sollen die Aufgangstreppe und Teile des Mauerwerkes in Stand 
gesetzt werden.
– Die Nachbarortschaft Hohnstedt feiert am 16. und 17. Mai 2015 ihr 1000-jähriges 
Bestehen. Über Gäste aus Salzderhelden würde sich das Organisationstem sehr freuen.
– Der Verkehrsspiegel für die Einmündung Immenser Straße/Einbecker Straße wurde 
geliefert und wird in den nächsten Tagen aufgestellt.

TOP 4 Einwohnerfragestunde

Aufgrund der neu markierten Parkplätze in der Vogelbecker Straße soll die Ausfahrt von den 
Grundstück erschwert sein. Ein Überprüfung wird zugesagt.

TOP 5 Nutzungskonzept für die Sportanlage an der Saline - Beschluss

Die vom Ortsrat eingesetzte Arbeitsgruppe, bestehend aus Vertretern des VfR und des VCP 
sowie Mitgliedern des Ortsrates hat folgende Punkte erarbeitet:
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1. Sporthaus und Außengelände sollen künftig vom VfR und dem VCP gemeinsam genutzt 
werden. Eine entsprechende schriftliche Erklärung der Beteiligten liegt vor. Im Sporthaus wird 
der VCP die 1. Etage nutzen und der VfR das Erdgeschoss. Vertragspartner bleibt der VfR.
2. Der jährliche Betriebskostenzuschuss für Sporthaus und Außengelände wird von 7.500 
€ auf neu 5.500 € reduziert.
3. Für die geplanten Umbau- und Instandsetzungsarbeiten wurden Kosten in Höhe von 
25.085 € veranschlagt.
4. Der VfR hat ein zusätzliches Nutzungskonzept erstellt und als eigene Richtlinie erklärt.

Die Arbeitsgruppe hat sich grundsätzlich für den Erhalt der Sportanlage an der Saline 
ausgesprochen. VCP und VfR haben zugesagt, den Aufbau eines Jugendzentrums an der 
Saline tatkräftig zu unterstützen. Alternative Nutzungen durch andere Vereine und Verbände 
sollen geprüfr werden mit dem Ziel, das Objekt mit Leben zu erfüllen.

Den Ortsratsmitgliedern liegt das Konzept des VfR zur zukünftigen Nutzung der Sportanlage, 
die Kostenaufstellungen für Umbauten, das Protokoll der Arbeitsgruppe und die schriftliche 
Erklärung der Arbeitsgruppe zur Zielsetzung für die Sportanlage vor.

Ortsratsmitglied Haendel sieht nach wie vor keine sportliche Perspektive für den VfR. Der hier 
dargestellte Aufwand ist unter Berücksichtigung der zu erwartenden Nutzung nicht 
verhältnismäßig. Beispielhaft wird von ihm der geplante Grillplatz hervorgehoben. 
Salzderhelden verfügt bereits über 2 Grillplätze. Das vorgestellt Konzept wird von ihm 
abgelehnt.

Ortsratsmitglied Dr. Binder sieht hier im Hinblick auf die rückläufige Geburtenstatistik ebenfalls 
eine nicht angemessene Belastung für das Ortsratsbudget und spricht sich gegen das neue 
Konzept aus..

In den weiteren Wortbeiträgen wird einhellig der Erhalt der Sportanlage gefordert. In der 
Zielsetzung ist man sich darüber einig, dass die Anlage für die ganze Ortschaft geöffnet werden 
soll und nicht nur für den VfR und dem VCP da ist.

Beschluss:

Zur Erhaltung des Sporthauses und des Außengeländes soll zukünftig eine gemeinsame 
Nutzung durch VfR- und VCP Salzderhelden stattfinden. Der VCP bekommt das Nutzungsrecht 
für das OG im Sporthaus und dem Außengelände. Hauptvertragspartner bleibt der VfR. Der 
neue Vertrag wird dem Ortsrat vor dem Abschluss vorgelegt.

Der Beschluss des Ortsrates vom 26.08.2014, die Heizungsanlage und die Fenster im Haus der 
Kirche für 15.000 € aus Ortschaftsmitteln zu erneuern, wird aufgehoben. Die 15.000 € werden 
für die notwendigen Umbauarbeiten im Sporthaus an der Saline zur Verfügung gestellt.

Aus dem laufenden Ortsratsbudget 2015 werden weitere 12.000 € für Umbauten und 
Sanierungsarbeiten an der Sportanlage bereit gestellt. Die Verwaltung wird mit der 
schnellstmöglichen Umsetzung der Planungen der Arbeitsgruppe beauftragt. Die 
Nutzungsübergabe ist für August/September 2015 geplant.

Abstimmungsergebnis:

Mehrheitlich
Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 2

(Die Ortsratsmitglieder Dr. Binder und Haendel haben mit Nein abgestimmt)
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TOP 6 Herrichtung eines Verbindungsweges auf der Saline

Entsprechend dem Beschluss des Ortsrates aus der Sitzung am 29.09.2014 wurden für den 
Ausbau eines Verbindungsweges auf dem Gelände der Saline Kosten in Höhe von rund 4.500 € 
zuzüglich Rückschnittarbeiten ermittelt. Mit Abschluss der Arbeiten der Telekom kann die 
Maßnahme nun umgesetzt werden.

Ortsratsmitglied Thormann schlägt vor, die Wegführung im Bereich der Kleingärten 
vorzunehmen, um diese hier gleich mit einbeziehen zu können.

Beschluss:

Für den Ausbau eines Verbindungsweges über die Saline werden aus dem Ortsratsbudget rund 
5.500 € zur Verfügung gestellt. Die Wegführung soll in einem Ortstermin mit allen Beteiligten 
abgestimmt werden. Die Verwaltung wird mit der Umsetzung der Maßnahme beauftragt.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

TOP 7 Haushalt 2016

Beschluss:

Der Ortsrat beantragt die Bereitstellung der Ortschaftsmittel in der Höhe und Berechnung des 
Vorjahres. Die nicht verbrauchten Ortschaftsmittel sollen in das nächste Haushaltsjahr 
übertragen werden.

Für den investiven Haushalt beantragt der Ortsrat:

1. Die energetische Sanierung des Sporthauses auf der Saline
2. Die Erneuerung der Straßendecke auf dem Verbindungsweg Salzderhelden/Reinserturm
3. Erneuerung der Fenster am Bahnhofsgebäude im Bereich des Museums

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

TOP 8 Übernahme der Bewerbungskosten für den Bürgerbrunch in Salzderhelden

DRK Salzderhelden und Förderverein Heldenburg planen zur Stärkung der Gemeinschaft die 
Durchführung eines Bürgerfrühstückes am Sonntag, den 12. Juli 2015, auf dem Gelände der 
Heldenburg.  

Gegen eine Gebühr von 20 € pro Tisch können sich Gruppen, Vereine und Einzelpersonen 
anmelden. Kaffee und Tee werden vor Ort gekocht, Geschirr, Essen und weitere Getränke 
müssen mitgebracht werden. Die Anmeldegebühr soll der Kirchengemeinde Salzderhelden 
gespendet werden.
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Der Förderverein Heldenburg e. V. stellt das Gelände und die Toilettenanlagen kostenlos zur 
Verfügung. Für Flyer und Plakate zur Bewerbung der Veranstaltung entstehen Kosten in Höhe 
von rund 200 €.

Beschluss:

Die Kosten für die Bewerbung des Bürgerfrühstückes auf der Heldenburg werden aus 
Ortsratsmitteln übernommen.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

TOP 9 Zuschussantrag der Freiwilligen Feuerwehr Salzderhelden

Die Freiwillige Feuerwehr Salzderhelden hat als Dauerleihgabe eine Wärmebildkamera 
erhalten. Weder das Gerät noch die laufenden Kosten werden von der Stadt Einbeck finanziert. 
Aus diesem Grund ist der Austausch der defekten Akkus aus der Kameradschaftskasse der 
Ortsfeuerwehr zu zahlen.  Die Kosten für diese Akkus belaufen sich auf 500 €. Die 
Ortsfeuerwehr beantragt einen Zuschuss in Höhe von 450 € .
Ortsratsmitglied Dr. Binder spricht sich grundsätzlich gegen eine Bevorzugung der 
Ortsfeuerwehr aus. Die Feuerwehren sollten alle gleich ausgestattet sein. Den 
beantragten Zuschuss möchte er ausnahmsweise als Dank für das ehrenamtliche 
Engagement bewerteten und deshalb zustimmen.  
Beschluss:

Die Freiwilllige Feuerwehr Salzderhelden erhält für den Austausch der Akkus der 
Wärmebildkamera einen Zuschuss in Höhe von 450,00 €.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

TOP 10 Anfragen

Ortsbürgermeister Heitmüller weist daraufhin, dass im Bereich der Abfahrt 
Salzderhelden Bahnhof auf der Bundesstraße die Geschwindigkeit nur auf 80 Km/h 
begrenzt ist während an allen anderen Ausfahrten der Bundesstraße 70 Km/h 
vorgeschrieben sind. Dazu wird um Mitteilung gebeten.

Ortsratsmitglied Brödner regt an, die Sitzungsprotokolle des Ortsrates auch auf der 
Homepage Salzderhelden zu veröffentlichen. Weiter erinnert er an den Einbau des 
Absperrpfosten im Weg  zur Schutzhütte am Dohrenberg.

Ortsratsmitglied Thormann bittet um Sachstand zur geplanten Anpflanzung der Bäume 
vom NLWKN.
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TOP 11 Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt.

Dirk Heitmüller Andreas Ilsemann
Vorsitz Protokollführung
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